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DOCUMENTO DE REIVINDICACIONES F.A.V.A. 2019 

 

1.-  ADMINISTRACIÓN LOCAL  

¶ Revisión y actualización de callejeros fiscales. 

¶ Elaboración de Proyectos con cargo a Plan de Agenda 21 

¶ Apertura de OFICINA de RECLAMACIÓNES VECINALES, de la FAVA, en las 

dependencias de la misma, en colaboración con el servicio de Medio Ambiente, en 

virtud de lo observado en el Pliego de Prescripciones Técnicas, del Contrato de 

Recogida de Residuos, para dar respuesta a los escritos y demandas 

CIUDADANAS. 

¶ Hacer hincapié en la comunicación por parte de la administración a través de la 

sede electrónica, muchas veces la comunicación va solo en un sentido, y no es 

reciproca.  

¶ Elaboración de REGLAMENTO de PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 

VINCULANTES,en colaboración con las AAVV. Poner en evidencia la necesidad 

de elaborar Programas de actuación municipal  con la participación del movimiento 

vecinal, antes, durante y después mediante la correspondiente evaluación, con 

carácter vinculante. 

¶ Buscar más coordinación efectiva con la UP, evitando duplicar curso y pudiendo 

aprovechar los recursos de la UP en los barrios. 

¶ Asignar al Consejo Social una cantidad por distrito municipal (incluido pedanías), 

para que la sociedad civil organizada de cada uno de ellos, como comisión y 

coordinada por las Asociaciones de Vecinos de los barrios afectados, propongan 

las actuaciones oportunas a los fines previstos. Los fondos a asignar a cada distrito 

se podría hacer por el número de vecinos empadronados. 
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¶ Aplaudir e incentivar medidas como el Concejal en tu Barrio,  buscando  los medios 

para potenciarla más y hacerla llegar a más gente del barrio, para desarrollar el 

hábito de la participación ciudadana. 

¶ Acuerdo unanime de todas las Fuerzas Políticas Municipales,  para exigir de la 

Administración Regional un nuevo Hospital General para nuestra ciudad, o la 

reforma y ampliación integral del mismo. 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE  

¶ Segregar las  Tarifas de Aguas  y Basuras. cobro bimensual, manteniendo tarifas y 

costes m3 (revisión asimismo de la cuota a pagar por aquellas viviendas 

construidas en zonas urbanizadas por el ayuntamiento y que reciben un servicio 

igual que los diseminados irregulares y el pago que hacen es superior a cualquier 

vivienda de Albacete capital). 

¶ Servicio de mejora de la calidad del agua potable. Retomar el proyecto de creación 

de la planta de ósmosis inversa o sistemas similares que garanticen una mejor 

pureza del agua potable, pues la mayoría de la población consume agua 

embotellada por la deficiente calidad del agua potable. (Comunicar periódicamente 

a los vecinos la calidad del agua, así mismo, si está dentro de los parámetros de 

calidad que regulan la misma). 

¶ Bloquear la calificación urbanística de  los terrenos del antiguo Sanatorio de los 

Llanos, a la empresa que se los ha adjudicado en subasta del INSS, con objeto de 

llevar a cabo una nueva zona verde recreativa, aprovechando la masa forestal 

existente.   

¶ Apertura de SALA DE LECTURA, en la antígua Comisaría Simón AbriI.  

¶ Apertura de Biblioteca en el Antiguo Banco de España.  

¶ Revisión Ordenanza tenencia mascotas: recogida excrementos y disolución orines 

con agua de forma obligatoria. 

 



 

   

 
5 

 

¶  Realización de campañas de información en colegios  cuida tú mascota y cuida tu 

ciudad , información de la ordenanza en veterinarios,  tiendas de  mascotas etc..). 

¶ CONVOCATORIA PÚBLICA de ayudas y subvenciones a centros de Primaria y de 

Secundaria, para la sensibilización e importancia del uso de la bicicleta. 

¶ Celebración de  marchas ciclo turistas por la ciudad en fechas y días planificados, 

como iniciativa de los servicios públicos deportivos, a través del IMD (hacerlas 

coincidir con otras pruebas deportivas  urbanas, benéficas, San  Silvestre, etc..  

aprovechando la infraestructura). 

¶ Prohibición definitiva del BOTELLÓN. Planificación de actividades culturales y 

recreativas, para paliar dicha medida, en colaboración con colectivos juveniles. 

¶ Reapertura del Centro de Interpretación de la Paz del Altozano, como espacio 

educativo y de exposiciones, e instalación de forma permanente del museo 

Etnográfico y de Historia del siglo XX de Albacete, objetos y fotografías de la 

época. Todo ello al margen de la función que presta como Oficina de Turismo.  

¶ Elaboración de un CONVENIO de colaboración con AGUAS DE ALBACETE, para 

la elaboración de un Plan consensuado con la FAVA, que permita la realización de 

obras y mejoras en el saneamiento, abastecimiento de agua potable, asfaltado, 

etc... en aquellas calles que se determinen por ambas instituciones, incluyendo 

Pedanías. Posibilidad de Convenio Aguas de Albacete. 

¶ Proyecto de mejora de asfaltado e iluminación de las instalaciones de La 

Pulgosa , mediante revisión de zonas asfaltadas, y proyecto de iluminación 

indirecta, en particular de los circuitos perimetrales de uso de corredores. Plan de 

Empleo e inversiones.  

¶ Proyecto de Revisión y Mantenimiento urgente de todas las VÍAS VERDES del 

Municipio. 
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¶ Habilitación de Aulas de estudio,  y salas Polivalentes de usos múltiples, etc... en  

Centro Socio Cultural en Fiesta del Árbol, y apertura del mismo. 

¶ Renovación del Parque de automóviles del Ayuntamiento en beneficio de vehículos 

eléctricos. 

¶ Planes de acción y reglamentación a través de las Ordenanzas para la disminución 

de la contaminación acústica. 

¶ Planes de acción y reglamentación a través de las Ordenanzas para la disminución 

de la contaminación Lumínica. 

¶ Fomento del uso de energías renovables (Impuesto al Sol). 

¶ Peatonalización del centro y mejora en la eficacia del transporte público. 

¶ Campañas educativas para la menor utilización de productos químicos en las 

tareas de limpieza del hogar, y el desechjo de desperdicios de forma correcta.  

Nunca viertas algo que no sea biodegradable en el desagüe. 

¶ Mejora y ampliación del carril bici en la ciudad, estrecho y en mal estado. 

¶ Colocación de más papeleras y de carácter homogéneo,  ya que hay mucha 

distancia entre ellas y la gente muchas veces tira el papel el suelo por no 

molestarse en buscar una. 

¶ Intensificar y mejorar la  periodicidad de  recogida de los residuos de reciclaje en la 

ciudad, papel y cartón, vidrio y plásticos, que  generan problemas de saturación en 

los contenedores habilitados, mediante la colocación de más contenedores y 

recogidas mucho más periódicas. 

¶ Adoptar medidas para suprimir la excesiva presencia de  Palomas en la Ciudad. 
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3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

¶ Revisión de Plan de inversiones en barrios. Con objeto de hacerlo mucho más agil 

y rápido, que permita dar servicio a urgencias y necesidades sobrevenidas de los 

Barrios. 

¶ Proyecto de regeneración urbana municipal con participación activa de FAVA y 

Colectivos sociales de la ciudad, tanto para el diseño del Proyecto como para la 

evaluación del mismo. 

¶ Activar un Plan municipal de rehabilitación de viviendas en el término municipal de 

Albacete, en colaboración con la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha , 

que contemple rehabilitación y construcción de viviendas de promoción pública, 

tanto de las existentes como nuevas. 

¶ Elaboración de Reglamento de Participación ciudadana para el realojo de vecinos y 

vecinas procedentes de barrios con problemas estructurales, en el que participe 

actívamente el movimiento vecinal, impidiendo el realojo discrecionales colectivos 

o individuales. 

¶ Supervisión de la ocupación ilegal de viviendas en barrio Santa Teresa, San Pedro 

Mortero, Parque Sur, Calle Burgos, Ensanche etc.. y otros puntos de la ciudad, en 

coordinación con Policia Nacional. 

¶ Plan director de viviendas de alquiler social. De carácter Municipal. 

¶ Plan general de revisión y renovación de aceras. 

¶ Mejora del mobiliario urbano sensiblemente deteriorado, en zonas ajardinadas, 

tanto en Barrios como en Pedanías. Diseño de campaña estética y visualización 

mobiliario amable. Instalación de toldos en  verano en la calle Mayor.  

¶ AB 20.  Finalización completa de los tramos inexistentes como el tramo de la zona 

de Imaginalia entre otros. 
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¶ Revisión de edificios singulares de la calle Tesifonte Gallego, Simago, Legorburo, 

Fontecha, etc.., totalmente abandonados, y poner jardineras con flores. (Los bajos 

de estos edificios se deben mantener limpios y con cristaleras o paneles que 

embellezcan la ciudad y no parecer abandonados, con una temática que el 

consistorio determine). 

¶ PLAZA DE TOROS.  Posibilidad de realizar diferentes actividades como Cine de 

Verano, Teatros, etc. fuera del calendario de actuaciones taurinas.  

 

¶ Información detallada a la FAVA,  sobre  la Transformación y Peatonalización de 

las calles del Centro de la Ciudad, atendiendo a las propuestas y sugerencias 

transmitidas. 

¶ Revisión mucho más agil de la señalización vertical y horizontal en los pasos 

peatonales (actualmente bastante deficiente). 

¶ Adecuación y apertura al público del jardín de la Cámara de  Comercio, en 

Tesifonte Gallego, creando un reducto verde de tranquilidad en pleno centro. Sería 

un ejemplo de jardín histórico en el interior de una manzana, con el que esta 

ciudad no cuenta todavía. Generando variedad en los espacios verdes de la 

ciudad.  (Demandar su apertura con carácter urgente, puesto que parece 

aprobado).  

¶ Desmontar campamentos de inmigrantes y resolver los problemas de chabolismo 

que  existen en diferentes zonas de la ciudad,  la AB-20 en el camino a La 

Pulgosa, naves, ctra Jaén etc..con problemas de seguridad y salubridad, por 

existencia de perros sueltos pertenecientes a estas infraviviendas. 

¶ Activar un Proyecto de Interconexión entre los polígonos de Romica-Campollano-

Ajusa . 
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¶ Acondicionamiento de los aledaños del cementerio, señalización adecuada y 

visible para vehículos y viandantes, tanto vertical como horizontal. Así mismo, 

adecuar la iluminación en sus accesos, arreglar las rotondas de los mismos y 

colocar decoración sostenible como piedras de colores o similares que no precisen 

de mantenimiento. 

¶ Ampliación y adecuación del ramal que conecta la rotonda de la carretera de 

Ayora, que distribuye el tráfico hacia Centro penitenciario de la Torrecica, salida 

hacia Autovía alicante y camino Casas coloradas , esta vía conecta esta rotonda 

con el Barrio de Medicina y el Hospital General. Su utilización va en aumento 

incluso por las ambulancias que se dirigen al Hospital y a Clínica Quirón. Asimismo 

adecuar el puente que se utiliza en este ramal. 

¶ Restauración de las Fachadas de los Edificios que lo requieran y que competen al 

Ayuntamiento, en calles determinantes de la ciudad, Tesifonte Gallego, Mayor, 

Rosario, etc.. 

¶ Adquisición de Patrimonio y-o Edificios Históricos,  por parte del Ayuntamiento para 

habilitar Museos relacionados con la función que antes desempeñaban: pensamos 

que un Edificio que realizó una función en el pasado, debería perpetuarla, en este 

caso mostrando cómo eran los años en los que esos Edificio cumplía su función 

original. 

 

4.- PROYECTO EDUSI 

Á Preocupacion vecinal por la aparente escasez de propuestas iniciales del 

Ayuntamiento de actuaciones municipales y organismos autonomos, dentro del 

objetivo 9 del  proyecto. 

Á  
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¶ El apartado OE- 9.8.2, señala especificamente su destino a "la regeneración fisica, 

económica y social del entorno urbano en áreas urbanas desfavorecidas a través 

de estrategias urbanas integradas". Indicando el diseño y puesta en marcha del 

plan de apoyo e INTEGRACION en barrios desfavorecidos. 

¶ Dentro del apartado 9c, Respecto a la zona SURE,  se refiere a la regeneración 

integral de dicha zona de estudio (barrios de Fátima y Franciscanos) y su entorno 

más inmediato, como prioritarios. 

¶ Por otro lado, el final del proyecto del Ayuntamiento, indica que, es fundamental, 

apostar por una política participativa, abarcando las fases de implementación, 

ejecución, seguimiento y evaluación de la estrategia DUSI, señalando la creación 

de COMISIONES CONSULTIVAS, formada por expertos de entidades y 

asociaciones relacionadas con los proyectos  a ejecutar, así como la revitalización 

del CONSEJO SOCIAL, con el fin de fomentare la participación en las decisiones 

relativas a infraestructuras necesarias o proyectos a desarrollar por las 

organizaciones y movimientos vecinales que lo integran. 

¶ Establecer métodos y procesos de Participación Ciudadana claves en la ejecución 

del Proyecto EDUSI, antes, durante la ejecución y evaluación al terminar.   

 

5.- IGUALDAD Y PARTICIPACION CIUDADANA 

¶ Políticas de Igualdad. Activar planes de Igualdad de género y dignidad de la 

persona. Llevar  a cabo una acción continuada contra esta lacra social, dando 

énfasis a nuevas formas de sensibilización, coeducación y a una labor pedagógica 

transversal a todas las edades y a todas las etnias. 

¶ Equipación de mobiliario del  Centro Socio Cultural del barrio Universidad, en 

construcción. 
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¶ Ampliación y equipamiento del  Centro Socio Cultural de Cañicas.  

¶ Revisar y renovar los equipamientos municipales de todos los Centros 

Socioculturales. 

 

¶ Colocación  de Desfibriladores en todos los centros y/o dependencias municipales.  

 

¶ Equipación de red wifi de calidad  en todos los Centros Socioculturales, así como  

en  recursos audiovisuales suficientes.  

¶ Apertura de nuevas Escuela Infantiles en Barrios de nueva configuración:  Cañicas- 

Imaginalia, Medicina y Universidad. 

¶ Impulsar un Plan de Acción de LA AGENDA LOCAL 21 en los Barrios de Albacete 

y Pedanías. 

¶ Propuestas para Incentivar la Iniciativa Popular . La iniciativa popular consisten en 

el derecho de los vecinos/as a que gocen del derecho de sufragio activo a 

presentar propuestas de acuerdos, actuaciones y proyectos de reglamentos en 

materias de la competencia municipal. 

¶ Creación Administrativa del DISTRITO MUNICIPAL. Dicho Distrito debe estar 

formado por representantes de los diferentes barrios que lo integran , como 

órganos de participación social del Ayuntamiento para que las personas y 

entidades ciudadanas formulen sus propuestas, consulten, aporten, reciban 

información y participen en los procesos de toma de decisiones políticas de forma 

descentralizada en su ámbito territorial. 

¶ Continuar con la Escuela Municipal de Participación, para enseñar y formar en la 

participación a los diversos colectivos y ciudadanos en general, de nuestra ciudad, 

atendiendo a la petición de charlas de las Asociaciones de Vecinos, ya que su 

funcionamiento ha sido muy aplaudido y recomendable, y que sea rotatoria en los 

centros sociales municipales de los barrios. 
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6.- MOVILIDAD 

¶ Programas de Concienciación del uso del Buho-Bus, para apoyar el Transporte 

Público, durante los fines de semana, e impedir la posiblidad de accidentes durante 

las franjas horarias nocturnas, con funcionamiento los Viernes y Sábado del año 

hasta las 4,30 de la mañana. Reivindicación histórica de los barrios de Llanos del 

Aguila, Cañicas-Imaginalia y Medicina. 

¶ Creación de más  puntos de ALQUILER DE BICIS, en lugares de estacionamiento 

de la ciudad, previamente consensuados con los vecinos y vecinas. 

¶ ZONA AZUL. Supresión de la zona azul durante los meses de verano: Junio, Julio, 

Agosto y Septiembre, de mañana y de tarde, hasta pasar la Feria, excpetuando los 

espacios reservados para residentes.  

¶ Actualización permanente de las líneas de Autobuses Urbanos del centro a la 

periferia, fundamentalmente respecto a centros operativos y dinámicos claves 

como Imaginalia, Universidad, Corte Inglés, Feria, etc.. de carácter radial y no solo 

circulares, con líneas más cortas y eficientes, lo que hará aumentar la demanda 

por parte de los ciudadanos. (Activar un servicio diario al cementerio municipal 

mañana y tarde, a la hora que la empresa Subús valore como más adecuada, 

coincidiendo con las horas centrales de la mañana y la tarde). 

¶ Promoción del uso del transporte colectivo, a través de la creación de una tarjeta 

de transporte combinado: servicios de bus urbano y de alquiler de bicicletas. Este 

sistema combinado es muy útil para trayectos a la Universidad y al Polígono 

Campollano mediante bonificaciones y descuentos progresivos, en los que se 

tengan en cuenta la renta per cápita.  

¶ Bono Bus GRATUITO para mayores de 45 años ,en situación de desempleo, 

jóvenes y estudiantes.  

¶  
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¶ Adecuación de normas de uso de pago del Bus, permitiendo pago con billetes de 

20 euros en el propio bus. Hasta ahora no lo permite la empresa, (en caso de que 

esto no sea viable que se pueda realizar el pago en los comercios adheridos al 

pago  de bono bus sin tener que desplazarse a la estación de autobuses). 

¶ Delimitación de tramos de carril bici,  a ser posible en la calzada. Colocación de 

puntos de alquiler bici en las estaciones de tren, autobuses, e Imaginalia. En este 

aspecto del carril-bici, es necesario conectar el carril-bici con el centro de la ciudad 

dotándolo de acceso (Plaza del Altozano, Marqués de Molins, Tesifonte Gallego, 

Gaona, Salamanca y Teodoro Camino, entre otras, aún sacrificando plazas de 

aparcamiento). 

¶ Implementar la señalización de los pasos de peatones en el carril-bici, tanto de 

cebra como de semáforos, con señalización vertical y horizontal. 

¶ Mejora del transporte público entre la capital y pedanías, al menos en las de mayor 

población, con líneas de bus regulares y/o con una mejora en el servicio de taxi. 

¶ Adecuación urgente de los espacios y superficies ocupados por terrazas, en los 

que se lleva a cabo una ocupación excesiva, estableciendo una delimitación del 

espacio mediante mamparas. 

¶ Aplicación estricta de la ordenanza sobre ruido, especialmente en la Zona, en la 

que ha quedado en evidencia el excesivo ruido habitual producido por bares y 

gente en la calle en mayor medida, en colaboración con la APEHT. 

¶ Potenciar el uso de Parking subterráneos, mediante convenios con las empresas 

adjudicatarias, a través  bonificaciones económicas para usuarios, en los que se 

tengan en cuenta la renta per cápita, (familias numerosas y personas con movilidad 

reducida). Potenciar Convenios  Económicos con los Parking Públicos existentes, 

para bonificar a los vecinos afectados por el arreglo y asfaltado de calles 

colindantes. 
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¶ Construcción de un Aparcamiento Público en la zona de la Plaza Francisco Pizarro. 

¶ Búsqueda de espacios públicos para su reconversión en Parkings Públicos, 

especialmente en zona del Ensanche. Construcción de un Aparcamiento Público 

en la zona de la Plaza Francisco Pizarro. 

¶ Convocatoria pública de ayudas a Secundaria para uso pedagógico del Parque 

Infantil de Tráfico.   

¶ Plan de Renovación permanente  de Aceras. 

¶ Eliminación el aparcamiento de la explanada frente al Museo de la Cuchillería: 

creemos que ese aparcamiento resta valor histórico al lugar, ya que junta dos 

elementos que no son compatibles. 

7.- EDUCACION, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

¶ Elaboración de un programa de deporte en la calle y en centros educativos por las 

tardes, mediante la apertura de pistas deportivas al aire libre de los centros de 

enseñanza. 

 

¶ Impulso a espectáculos deportivos en la ciudad, en periodos festivos singulares: 

San Juan, Feria, etc... 

 

¶ Construcción de Centros Educativos en los Barrios de Cañicas-Imaginalia, 

Medicina y Universidad, de acuerdo con lo comprometido por el Delegado 

Provincial de la Junta y Director Provincial de Educación, en reiteradas ocasiones 

tanto en público (medios de comunicación) como en privado. 
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¶ Construcción de un  PABELLÓN MULTIUSOS EN LA CIUDAD. La Ciudad de 

Albacete necesita un Pabellón moderno, con una gran capacidad, tanto para la 

práctica deportiva como para el desarrollo de todo tipo de eventos, entre ellos 

musicales. 

 

¶ Elaboración de un Programa de Actividades Físicas saludables  para  personas 

adultas, en colaboración con el IMD, aprovechando vías públicas.  

 

¶ Celebración anual de Gala del Deporte Vecinal, en colaboración con IMD y AAVV. 

 

¶ Aplicación de criterios progresivos en las tasas del IMD, tanto para las licencias 

municipales como  para acceso a las instalaciones. 

 

¶ Plan de mantenimiento y mejora de instalaciones deportivas, en coordinación con 

Junta de Comunidades de Castilla la Mancha.  

 

¶ Establecimiento de un Programa de Refuerzo Escolar, en diferentes barrios y 

pedanías, en colaboración con las AAVV de referencia, destinado a familias con 

pocos recursos. 

 

¶ Puesta en marcha de las ESCUELAS DE VERANO durante los meses de Julio y 

Agosto, para conciliar la vida familiar y laboral, en los diferentes barrios de la 

Ciudad,  en estrecha colaboración con las AAVV. 

 

¶ Apertura de Instalaciones Deportivas en Centros educativos escolares, de jueves a 

domingos por la tarde noche. Programa educativo con jóvenes y adolescentes.  

 

¶ Revisión de  Apertura de Locales de Juego en Albacete que conlleva un problema 

de Ludopatía en menores de edad,  en un futuro no muy lejano.  
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¶  Mantenimiento de la Ludoteca de Carretas, así como la creación de otras 

Ludotecas  en aquellos barrios dotados  con Centro Sociocultural,  Ensanche, El 

Pilar, Cubas-industria, etc. como  servicio para niños en riesgo de exclusión social 

y para los vecinos del barrio, en colaboración con la FAVA.   

 

¶ Proyecto de ANIMACIÓN EDUCATIVA en los parques de nuestra ciudad, en los 

meses de Marzo a Octubre. 

 

¶ Instalación de servicio  WIFI FREE en todos los centros y espacios públicos 

dependientes del Ayuntamiento.  

 

¶ Activar  Proyecto Mejora Caseta de los Jardinillos (revisión de los camerinos). 

Lluvia de ideas para la utilización del entorno del Edificio Ferial, fuera del período 

de Feria, durante el resto de año, a través de la creación de una Comisión creada 

al efecto. 

 

¶ Impulsar un PROGRAMA DE ACTIVIDADES recreativas y culturales para potenciar 

el uso  del Recinto Ferial, durante el resto del  año, por ejemplo, como alternativo a 

las actividades feriales que se exhiben en el recinto del ITAP.  

 

¶ Dotar presupuestariamente de forma adecuada el CARNAVAL de Albacete , pues 

el carnaval de nuestra ciudad es fácilmente superable en vistosidad e imaginación 

por cualquier municipio de la provincia. Al acabar el desfile debe instalarse una 

carpa con música, animación y servicio de repostería.  

 

¶ Plan de Educación que contemple el adecuado uso del lenguaje en relación con las 

personas con capacidades diferentes ( Minusválidos, Discpacitados, etc..). 

 

¶ Potenciar la información sobre estudios de Ciclos Formativos entre los jóvenes 

Parecen muy interesantes por su relación con  el mundo laboral. 
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¶ Aumentar las ayudas que se les conceden a jóvenes deportistas, no solo 

económicas sino también con planes adaptados de estudio.  

 

¶ Planificación de mayor  número de conciertos durante todo el año, pensando en los 

jóvenes, y con los jóvenes como interlocutores. 

 

¶ Programas de promoción de otras formas alternativas de ocio: lugares para que los 

jóvenes puedan compartir con sus amigos y amigas, con actividades que fomenten 

las relaciones sociales, la creatividad, el desarrollo personal, entre otros, la 

posibilidad de uso de pistas de fútbol y baloncesto en nuestros barrios, parques 

donde poder practicar parkour sin molestar a nadie. 

 

¶ Planificar en los centros educativos actividades de formación de voluntariado y 

proyectos concretos en los que puedean participar los jóvenes. 

 

¶ Propuesta de organización de itinerarios por la ciudad, financiados y 

promocionados por ayuntamiento del mismo estilo o establecer un mecenazgo a 

los guías turísticos que actualmente lo hacen de forma independiente e 

involucrando a todos los centros educativos. 

 

¶ Planificación de Jornadas Culturales. Creemos que, al igual que hay Jornadas 

Gastronómicas para promocionar nuestra gastronomía, deberían organizarse 

Jornadas Culturales para dar a conocer nuestro patrimonio, tanto a los de Albacete 

como a la gente que viene de otros municipios. 

 

¶ Solicitar la devolución de los bienes de nuestra tierra que han sido trasladados a 

otros museos fuera de la ciudad, como la Bicha de Balazote o la Dama Oferente 

del cerro de los santos: creemos que, con este patrimonio que es de nuestra 

provincia, disponiendo de instalaciones propias para albergarlos,  podríamos lograr 

que se les asocie más rápidamente con Albacete y obtengamos más visitas y 

reconocimiento. 
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8.- FERIAS 

 

¶ Planificación  de actividades deportivas de toda índole en las fechas inmediatas a 

la celebración de la Feria de Albacete: Basket, Tenis, Milla Urbana, etc..con objeto 

de realzar la misma.  

 

¶  Creación de una Comisión Especial de Feria que permita impulsar nuevas 

iniciativas relativas a la FERIA: modificar funcionamiento de la cabalgata de 

apertura de la feria, invitando a participar a otras Comunidades Autónomas del 

Estado,  acorde con su declaración de interés turístico internacional, para que sea 

más vistosa, a la vez que se introduzcan grupos de animación, de teatro, con 

gigantes y cabezudos, coches antiguos, etc.. pues resulta una cabalgata tediosa y 

aburrida para el espectador. En definitiva, más imaginación en su contenido. 

 

¶ Puesta en marcha de nuevas Ferias en la ciudad,  en los entornos de las fechas 

más significativas de Albacete:  Navidad, Carnaval, Semana Santa, San Juan, a 

través de las iniciativas oportunas.  

 

¶ Iluminación Navideña de Plazas significativas de los Barrios de la ciudad. 

 

9.- PEDANÍAS 

 

¶ Establecimiento de líneas de Transporte Urbano a las Pedanías del Municipio, al 

menos a las más pobladas. 

 

¶ Inclusión en el apartado de INVERSIONES, de una partida específica del 3% de la 

totalidad para las pedanías, distribuida posteriormente en base al número de 

vecinos de cada una. 
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¶ Reforma y Apertura al público del Parque de El Salobral. 

 

¶ Revisión con los técnicos municipales de señalizaciones en pedanías: espejos, 

direcciones, visibilidad, señalización horizontal, etc..  

 

¶ Puesta en marcha del PLAN DE DINAMIZACIÓN DE BARRIOS RURALES 

presentado por la FAVA en el Ayuntamiento.  

 

 

10.- POLICÍA MUNICIPAL 

¶ Implantación de la Policía de Barrios y creación de comisión de seguimiento de 

actuaciones en barrios, reivindicación muy antigua del movimiento vecinal. 

¶ Inclusión de las pedanías en sus trabajos habituales de vigilancia, además de en 

actividades puntuales como fiestas, mercadillos, etc 

 

11.- SALUD 

¶ Generar la obligatoriedad de reunión del Consejo Municipal de Salud y periodicidad 

del mismo. 

¶ Construcción del Centro de Salud María Llanos Martínez , reivindicación histórica 

elaborado y presentada públicamente hace cuatro años. 

¶ Exigencia de actuación en Plan Director de Mejoras del Hospital General de 

Albacete, que incluya: reformas servicio de Urgencias con un aumento de dotación 

de recursos humanos y mayores espacios adecuados para boxes, y dotación de 

más equipamiento para diagnóstico nuclear.  
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DOCUMENTO REIVINDICACIONES 2019 

ASOCIACIONES DE VECINOS 

 

A.V.  BARRIO DE FÁTIMA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL 

Á Pedir a la corporación municipal, que continúe e intensifique la transparencia y dialogo con 
los barrios, y que, por favor, continúen informando a los barrios afectados de las 
actuaciones que se hagan o se vayan a hacer en los mismos antes de efectuarlas, para 
poder aportar ideas de primera mano, es decir más participación activa en vez de 
información sin opción a participar. 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

¶ Arreglo de los árboles de las calles (sustituir los secos, arreglar los rotos, etc.).  

¶ Priorizar la poda en octubre/noviembre para evitar que en pleno invierno se produzcan 
caídas de los vecinos del barrio, especialmente los mayores, al pisar las hojas caídas de 
los árboles.  

¶ Limpieza de zonas peatonales, aceras y calles y muy especialmente en el Jardín de 
Ismael Belmonte, debido a la existencia demasiado frecuente de excrementos de perros. 
En este aspecto seguimos pidiendo campañas de concienciación para los dueños de 
animales y multas si fuese necesario.  

¶ Mantenimiento de los contenedores de reciclaje: Es muy habitual encontrar basuras y 
papeles en sus alrededores, pedimos mayor frecuencia en la recogida y vaciado de los 
mismos.  

¶ Mantenimiento de los contenedores de basura: Es necesario insistir a los ciudadanos de 
que deben tirar la basura en el horario establecido, para que el resto del día permanezcan 
vacíos y así poder limpiarlos con la frecuencia necesaria.  

¶ Se debería intentar ubicar algunos contenedores de basura en zonas que menos 
perjudiquen principalmente a la circulación y, sobre todo, a los aparcamientos y 
procurando no instalar ninguno en la entrada de establecimientos de cualquier tipo.  

¶ Se debería estudiar la posibilidad de soterrar los contenedores, elaborando un plan para 
hacerlo con todos los existentes, al igual que se viene realizando en el centro y en las 
nuevas barriadas. 

¶ Revisión de plagas de orugas. 
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¶ Mayor limpieza del alcantarillado para evitar que cuando llueva se forman lagunas en 
diversos cruces. La intensidad de la limpieza que se realiza en el centro de la ciudad 
debería extenderse a todos los barrios.  

¶ Sugerir la compra por la empresa de limpieza ñvalorizaò de maquina quita chicles, para 
agilizar la limpieza de los mismos en nuestras calles. 

¶ Posibilidad de sanciones más exhaustivas para los que no recogen excrementos de sus 
perros y para usuarios de bicicletas por las aceras a gran velocidad. 

 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

¶ Recuperación total para la ciudad de Albacete de la Plaza del Mercado de Fátima, 
revitalizándola en la medida de lo posible y creando en ella una infraestructura estable de 
tipo cultural y / o turístico, amén de otras posibles utilidades o fines. Buscar la manera de 
localizar a los propietarios para conseguir la fórmula de cesión al ayuntamiento para evitar 
los actos que allí se llevan a cabo, Incentivar la utilización de la plaza del mercado de 
Fátima, con mercados solidarios, actos culturales, etc.  

¶ Campaña de ayuda para rejuvenecer el barrio, inversión para revitalizar y remodelar 
viviendas, por ejemplo, ayudando en la dotación de ascensores, etc. 

¶ Plan de revitalización del pequeño comercio del barrio.  

¶ El Barrio no tiene suelo público por lo que no existe la posibilidad de edificar viviendas 
sociales. Sería necesario intentar dar alguna solución a esta carencia, para permitir acceso 
a la vivienda a jóvenes, inmigrantes, etc.  

¶ Plan integral de rehabilitación de viviendas, participación municipal. 
 

5.- IGUALDAD Y PARTICIPACION CIUDADANA 

Á Fomento de la conciencia de la importancia de la participación de las diferentes 
asociaciones que se encuentran en el barrio (mapas, ongs, etc.), por ejemplo, a través de 
campañas, cursos, jornadas, ayudas, etc. por parte del ayuntamiento, que propicien dicha 
participación y cooperación entre las diferentes asociaciones del barrio. 

 

6.- MOVILIDAD 

¶ Rogamos que, de una vez por todas, se tomen serias medidas para paliar en lo posible, el 
grave PROBLEMA DEL APARCAMIENTO EN EL BARRIO: 

 
¶ Aprovechar la renovación integral de la calle Arquitecto Vandelvira para realizar un parking 

subterraneo bajo la Plaza de Pablo Picasso. 
 

Revisión de vados:
 

¶ No  conceder  nuevos  vados,  si  no  es  para  cocheras  o  garajes  de  cuatro  

vehículos mínimo. 
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Revisar los vados de antigüedad mayor a dos años y retirar los que no 
correspondan a cocheras.  

o En caso de tener vados concedidos a establecimientos que no tienen vehículo/s 
guardado/s y no es posible retirarlos, por ejemplo, los talleres de reparaciones, 
establecer horarios de aparcamiento (principalmente cuando el establecimiento 
esté cerrado).  

ü Retirada de vehículos abandonados:
  

o Existen muchos vehículos abandonados en las calles del Barrio de Fátima y  

que, a pesar de haber sido denunciados, no se retiran. 

o Establecer un sistema de tiempos de supuestos abandonos para verificar que  

realmente lo son y se proceda a su retirada. 

o Si tiene matrícula, ponerse en contacto con sus propietarios para verificar que 
son totalmente útiles.  

ü Creación de aparcamientos subterráneos y / o en altura:
  

o Podrían crearse varios aparcamientos subterráneos, por cualquiera de los tres 
medios aceptados, que podrían tener plazas públicas y plazas privadas que 
ayudaría a su financiación, en:  

ü Rotonda Pablo Picasso.
  

ü Plaza de Fátima.
 

 

o También podrían crearse edificaciones de aparcamientos en altura que, si bien 
no son tan estéticos como los subterráneos, son más baratos que los otros y 
podrías realizarse en cualquier parte sin necesidad de espacios grandes y 
diáfanos.  

ü Regulación de aparcamientos:
  

o Cambio de carril de aparcamiento en la calle Luis Herreros, al carril derecho, ya 
que en el carril actual con cruce Hermanos Villar, hay nula  

visibilidad, produciendo accidentes 
 

o En todas las calles cuya anchura lo permita, establecer aparcamientos en 
batería, instaurando si es preciso la circulación en un solo sentido. Al igual que 
se ha realizado recientemente en la calle San Luis, se podría realizar en otros 

como Arquitecto Vandelvira, parte de Espoz y Mina, etc.) 
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o En calles con aceras amplias se podría instalar los contenedores de reciclaje o 
basuras en las mismas o en huecos efectuados al efecto para poder permitir el  

aparcamiento en la acera contraria si es ella la que tiene más plazas para 
aparcar 

o Revisi·n de las zonas de ñCarga y Descargaò, vigilando que realmente lo sean y  

no se conviertan en el aparcamiento ñprivadoò de los establecimientos cercanos. 

o Revisi·n de las zonas de ñMovilidad reducidaò en las l²neas siguientes: 

 

- En los edificios públicos, establecer horarios de aparcamiento para 
minusválidos, siendo zonas de libre aparcamiento cuando estén cerrados al 
público (como en el centro del Ensanche o el Hogar de Jubilados). 
 

- En el resto de las zonas para minusválidos, comprobar periódicamente que 
residen personas con minusvalía y con vehículo en las inmediaciones, ya 
que hay casos en que ya no reside ninguna, por fallecimiento o traslado, y 
siguen estando los aparcamientos para ellas. 

 

ü Cuando se efectúen reformas urbanísticas en el barrio, ver siempre la posibilidad 
de crear un carril bici, insistiendo en la necesidad de no perjudicar los aparcamientos 
para conectar el barrio a la red de la ciudad, tener muy presente, a la hora de diseñar o 
establecer carriles bici, el problema del aparcamiento y no contribuir, con ello, a 
aumentarlo, como ha ocurrido con el carril bici en la calle Francisco 
Pizarro.Actualmente, nos consta que con la remodelación de la calle Arquitecto 
Vandelvira, se ha tenido en cuenta la inclusión del carril bici, por lo que aplaudimos la 
iniciativa.

  

ü Campañas de concienciación ciudadana:
  

- De correcta utilización de los aparcamientos.  

- De cumplimiento de la Ley de Seguridad Vial, con actuación especial en lo 
siguiente: 
 

a) Aparcamientos en doble fila.  

b) Aparcamientos en las esquinas.  

c) Aparcamientos encima de la acera. 
 

¶ ACCESIBILIDAD  

ü Rebajar las esquinas que todavía no lo están y eliminar las barreras arquitectónicas 
que puedan existir en el Barrio.  

ü Instalar bolardos en los rebajes para evitar aparcamientos indebidos. 
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¶ MOBILIARIO URBANO:  

ü Instalación de marquesinas y bancos en todas las paradas de autobuses del Barrio, 
ampliando las aceras si fuese necesario en la parte correspondiente al aparcamiento 
del autobús (esta medida puede traer aparejada liberalización de plazas de 
aparcamiento) por ejemplo calle Pérez Pastor o Plaza Pablo Picasso

  

ü Instalación en todas las paradas de autobuses del Barrio, de marquesinas y paneles 
con información de horarios, rutas de la línea correspondiente, periodicidad del servicio 
y hora aproximada en que se efectúa el último servicio en esa parada.

  

ü Mantenimiento del mobiliario urbano en todo el Barrio y especialmente en el Jardín de 
Ismael Belmonte, reduciendo al máximo los rincones oscuros para evitar malas prácticas.

 

ü Arreglo general de las aceras, hay numerosos ladrillos rotos, sobre todo en las calles 
con árboles; rebajar las esquinas que todavía no lo están y eliminar las barreras 
arquitectónicas que puedan existir en el barrio.

 

 

¶ ALUMBRADO:  

o Con el cambio de luminarias, ha mejorado mucho la iluminación en el barrio, 
aunque hay calles, donde al ser excesivamente pequeñas, lucen poco.  

o Revisión y mejora general del alumbrado de las calles que faltan del barrio, para 
mejorar la iluminación calle a calle  

o Apagar más tarde la luz de las farolas, ya que en ocasiones aún es de noche 
cuando se apagan.  

o Revisar los tiempos de apagado de farolas en otras zonas, ya que en horas de 
plena luz continúan encendidas.  

¶ ASFALTO DE CALLES:  

o Reforma de calle Hermanos Villar, su deterioro es enorme, teniendo en cuenta que, 
si se acomete esta reforma en la segunda, hay que revisar las conducciones de 
agua potable y los desagües. 
 

o Igualar en altura con el resto de la calzada las bocas de alcantarilla de la calle 

Hermanos Jiménez, son un peligro especialmente para los motoristas y los ciclistas 

o Las calles Daoiz, Fátima, Donantes de Sangre toda la calle, así como roturas 
parciales en Joaquín Quijada, Plaza de San Juan de Dios, Hermanos Jiménez. 

 

¶ ACERAS:  

o Terminar de pavimentar la acera en el tramo de la calle Arquitecto Vandelvira 
situado entre las calles Nuestra Sra. de la Esperanza y la calle Virgen de Loreto, 
junto al Centro Socio cultural del Ensanche, donde se forma un gran charco 
siempre que llueve. 
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o Concejal Castillo la acera de los impares. 
 

o Arreglo de alcorques en calles Francisco Pizarro, Fátima,  Hermanos Ferrando, 
 

o Tramos de Joaquín Quijada en la calle Hermanos Jiménez, hay varios tramos en 
muy mal estado. 

 

¶ REBAJES DE ACERAS: 

 
o Todavía faltan rebajes en algunas esquinas y otros son tan antiguos que no sirven. 
o Calle Franciscano esquina Doctor Fleming. 
o Hermanos Jiménez. 

 

¶ PASOS DE PEATONES:  

o Repintar los pasos de peatones y la señalización horizontal y revisar la señalización 
vertical en todo el barrio. 

o Hace falta mantenimiento de los pasos de peatones en todo el barrio. 
o También sería recomendable poner un paso de peatones en el cruce de la calle 

María Marín con la calle Dr. Fleming y en calle Ríos Rosas con arquitecto 
Vandelvira. 

o Existe un problema de visibilidad en la señal de paso de peatones de Hermanos 
Jiménez, sería muy conveniente dotarla de algún sistema luminoso. 

 

¶ IMBORNALES:  

o Hacer un repaso de los imbornales ya que en varias calles están en mal estado 
sobre todo en la calle San Luis con Hermanos Jiménez, Fátima, Donantes de 
Sangre Abú Zacarías etc. 

 

¶ SEÑALIZACIÓN:  

o Revisar la señalización del barrio, sobre todo las líneas pintadas en el suelo, por 
ejemplo, calle Julio carrilero con Feria (frente tascas), falta pintar líneas en el suelo. 

 

 

¶ PARQUE ISMAEL BELMONTE, remodelación y adaptación a la normativa de la zona de 
juego: eliminación piedras, dotar de zona de juego nueva y renovada, junto con la 
remodelación del mobiliario.  

¶ Reformas integrales en calles Hermanos Jiménez y Cristóbal Pérez Pastor (calzada y 

acerado), a fin de unir el barrio con el centro, con un corredor urbano muy positivo para 

circulación rodada  y   peatonal  ,  atractivo   para  emprendedores empresarial de pymes y 

autónomos,  en  un   barrio   rehabilitado   y    regenerado que motivaría y propiciaría la 

llegada de jóvenes para asentarse en el barrio. 
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7.- EDUCACION, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

¶ Necesidad de construcción de un IES , por de ser uno de los Barrios más poblado.  

¶ Posibilitar los cauces de comunicación y colaboración entre los Consejos Escolares y las 
Asociaciones de Vecinos.  

¶ Posibilidad de poder utilizar las instalaciones del barrio como Pabellón Feria, etc.  

No podemos utilizar ni el Pabellón Polideportivo de la Feria ni la piscina de la calle Velarde, 
pues son sólo para actividades del Instituto Municipal de Deportes sin acceso para los 
colectivos y bastante dificultoso para los vecinos. 

¶ Posibilidad de utilizar pabellones de colegios como San Fulgencio, Mari Llanos Martínez, 
Jos® Prat,éetc. Favorecer la gesti·n desde el ayuntamiento para su disfrute.  

¶ Revisión instalaciones deterioradas, las instalaciones deportivas sufren múltiples 
deficiencias, como goteras, vestuarios deteriorados, pista de juego defectuosa, etc.  

¶ Curso de buenas prácticas en el deporte, orientados para delegados y entrenadores de 
equipos que compiten en los jjddmm, buscando resaltar los valores positivos del deporte y 
la sana competición, podrían ser acompañados de bloques de primeros auxilios.  

¶ Potenciar la participación para mejorar la competición de los jjddmm, a través de 
propuestas de los equipos participantes. 

 

¶ La ciudad sigue necesitando un pabellón cubierto de alto nivel.  

¶ Sería interesante la posibilidad de utilizar el final del Paseo Ferial, encima del parking, para 
instalación de canchas de baloncesto, fútbol sala, tenis, balonmano, etc., con servicios 
mínimos de guarda, vestuarios y servicios, vinculados al Pabellón Polideportivo de la Feria 
(bien independientes o bien utilizar los mismos) y durante el período escolar (octubre a 
junio).  

¶ Creación de salas de estudio en el barrio.  

8.- FERIA 

 

¶ Actuación valiente y decidida por parte del Ayuntamiento para revitalizar la Cabalgata, 
dotándole de la calidad que debe tener una Cabalgata de una Feria Internacional, con 
medidas imprescindibles como:  

o Calidad y cantidad de las carrozas 

o Vestimenta regional manchega 

o Impulso y apoyo de la iniciativa hecha desde el barrio de Fátima de recuperación de 

los gigantes y cabezudos. 

¶ Revisión del itinerario de la Ofrenda de Flores a la Virgen. 
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10.- POLICÍA MUNICIPAL 
 

¶ Mantener constantemente la vigilancia de las zonas más conflictivas del barrio con tráfico 
de drogas, especialmente salones de juego, parque Ismael Belmonte.  

¶ Continuar e intensificar la vigilancia en el mercadillo de los Invasores, plaza de Fátima, 
parque Ismael Belmonte, éetc. para evitar al m§ximo la proliferaci·n de robos.  

¶ Desarrollar una eficaz vigilancia para el vandalismo y deterioro de elementos ciudadanos 
comunes. 

 

11.- SALUD 

¶ Creación de Centros Geriátricos y Centros de Día en el Barrio, no existen ninguno. 

¶ Medidas de prevención de enfermedades contagiosas como legionela, hepatitis, 
especialmente en el C.S.C.Ensanche. 

¶ Proponer la implantación de un servicio de urgencias, una UCI. y un servicio de anestesia 
en el Hospital del Perpetuo Socorro. 

¶ En cuanto a la actuaciones en espacios públicos no utilizados actualmente, en la calle 
Fátima nº 7, existe un local utilizado hasta su traslado para el reconocimiento de 
discapacidades, actualmente aunque algún colectivo hace uso de dicho espacio, no está 
utilizado al 100%, por lo que podría ser utilizado por ejemplo para un ambulatorio 
provisional, hasta que se construya un centro de salud en condiciones ya que el barrio no 
cuenta con ninguno. 

 

12.- CENTROS SOCIO CULTURALES (C.S.C. ENSANCHE) 
 

¶ Información sobre el problema de Legionela. 

¶ Renovar sistema de cámaras de vigilancia en el exterior e interior. 

¶ Renovación del equipo audiovisual en el salón de actos. 

¶ Apertura de los vestuarios del C.S.C. Ensanche para el uso después de actividades en el 
gimnasio. 

¶ Creación de un aula de informática con ordenadores conectados en red, en el C.S.C. 
Ensanche aprovechando los objetivos del plan EDUSI (Objetivo Temático 2.- mejorar el acceso, el 
uso, y la calidad de las tecnologías de la información y de la comunicación) sobre innovación 
tecnológica. Sería idónea para el trabajar de cursos y talleres como nuevas tecnologías, inglés, 
apoyos educativos, charlaséetc. 

¶ Revisión de la calefacción en diferentes zonas y horarios. 
 

13.- ACTUACIONES FUERA DEL BARRIO DE FÁTIMA IMPRESCINDIBLES PARA LA 
MEJORA DE LA CIUDAD 
 

 

¶ MUSEO DE PINTURA REALISTA.- en que quedo la iniciativa ubicada en la cámara de 
comercio.  

¶ AEROPUERTO.- Información acerca del estado en que se encuentra y de las posibilidades 
de rendimiento. 
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A.V.  BARRIO DE LA PAJARITA ïNECESIDADES DEL BARRIO 
 

 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

 

Á Arreglo de las calles León, Cervantes, San Idelfonso. Acerado, Pavimento y en general 
repaso aceras. 
 

Á Reforzamiento de Alumbrado en todo el barrio y en el Aparcamiento de la zona azul. 
 

Á Arreglo aparcamiento (baches entrada) zona azul La Pajarita. 
 

Á Arreglo integral de Callejón Cervantes. 
 

 

A.V.  BARRIO DEL HOSPITAL ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

Á Consideramos que a pesar de la mejora del alumbrado público, sigue siendo necesario 
aumentar la iluminación en algunas calles del barrio, especialmente en la calle Hermanos 
Falcó, y Plaza Miguel Angel Blanco, ya que las ramas de los árboles ocultan mucha luz. 
 

Á Solicitamos que se revisen las fuentes de agua potable, ya que algunas no funcionan. 
 

Á Arreglo del desagüe de las aguas pluviales del Colegio Virgen de los Llanos, que está en la 
esquina de la calle Ángel con la calle Tobarra. Actualmente, y por el desnivel del terreno, 
las aguas del patio del colegio van a parar directamente a la acera, con el siguiente 
encharcamiento. 
 

Á Es necesario un paso de peatones elevado en la calle Ángel a la salida del Colegio Virgen 
de los Llanos. 
 

Á Arreglo de aceras. 
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A.V.  LLANOS DEL AGUILA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.-  ADMINISTRACIÓN LOCAL (Funcionamiento del Ayuntamiento en general y 

sobre gestiones municipales realizadas 

Á Lentitud y gran demora del Ayuntamiento para realizar reparaciones en los Colegios. no 
hay procedimiento ágil para resolver cuestiones graves como la rotura y no retirada de un 
cristal en instalaciones del Colegio Giner de los Ríos, se tardó más de tres semanas en 
retirarse el roto y en poner uno nuevo. 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE  

Á Vallas publicitarias de metal del descampado, entre carretera de Madrid y Colegio Giner de 
los Ríos, deben revisarse urgentemente, pues están viejas, con refuerzos de alambres en 
la parte posterior, con gran riesgo para los niños que van y vienen al Colegio Giner de los 
Ríos. la zona además recibe fuertes vientos. las vallas se han doblado en numerosas 
ocasiones tras una jornada de viento 

Á En general, es muy reiterativo entre los vecinos, el deterioro y mal olor que suponen los 
excrementos y orines de los perros, y la ausencia de sanciones. Existe una total 
impunidad, y además existe un agravio comparativo pues una persona orina en la vía 
pública y se le puede sancionar, pero a la vez, un perro está orinando una y otra vez al 
lado, y en este caso no se sanciona. Extender las sanciones a excrementos y orines de 
perros, sanciones reales, efectivas y con la suficiente entidad económica para que no se 
repitan. Se habló hace tiempo sobre la posibilidad de identificar los excrementos de los 
perros, sobre una base de datos de ADN o similar de los perros para sancionar a los 
dueños. Debe estudiarse esto e implantarse si es posible técnicamente. 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Ausencia total de una política municipal sobre realojos de personas en situaciones 
desfavorecidas, que requieren de un recurso habitacional. Se deciden políticas de realojos 
grupales, que después se desmienten o se achacan a errores informáticos o de otro tipo, 
cuando no se quiere asumir la ausencia de una política social sobre este asunto, que no 
debe tener un perfil político, sino eminentemente técnico. A las pruebas nos remitimos 
sobre los realojos grupales anunciados en nuestro barrio en las llamadas viviendas de los 
ñpeones caminerosò, se creó una gran alarma social, después se afirmó que no se harían, 
y después se achacó a un error en el acuerdo de la Junta Local de Gobierno. 

4.- ACCESIBILIDAD 

Á En la Avda. de la Mancha, frente al nuevo Palacio de Justicia, existe una acera sin rebaje, 
del que ya se ha comunicado a la Concejalía correspondiente por escrito, y que también se 
ha descrito en la aplicaci·n ñL²nea Verdeò, pero que sigue sin solucionarse, a pesar de ser 
una zona de tránsito de personas con movilidad reducida procedentes de centros como 
CRMF, AFAEPS, Colegio de Educaci·n Especial ñEloy Caminoò. 

Á Reposición de bolardos deteriorados en la Plaza de los Llanos del Águila para evitar el 
acceso de vehículos a zonas peatonales. 
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5.- IGUALDAD Y PARTICIPACION CIUDADANA 

Á Necesidad de una verdadera participación ciudadana en la elaboración y ejecución del 
presupuesto municipal, puesto que ya se ha demostrado el fracaso tanto de la partida 
presupuestaria de 900.000 ú del consejo social, como del programa Albacete participa. 
Sentimos decirlo pero ha sido un total fracaso de participación, discusión y toma de 
decisiones. A cambio, proponemos que una parte del presupuesto municipal (3%) decida 
su gasto el movimiento vecinal, siendo de obligado cumplimiento para el Ayuntamiento lo 
que decida el movimiento vecinal. 

Á Algunas aportaciones vecinales apuntan a que las situaciones que requieren de 
participación ciudadana deben ser avisadas en tiempo y forma por parte del Ayuntamiento. 

6.- MOVILIDAD Y TRANSPORTE PÚBLICO 

Á Carril Bici que va desde Carretera de Madrid a zona de Imaginalia discurre por zona por la 
que van niños al Colegio Giner de los Rios. Cambiar Carril Bici en esta zona al arcen de la 
carretera o eliminarlo 

Á Programa para fomentar ir al cole andando/seguros: presencia de policia local en al menos 
uno de los dos pasos de peatones de la Carretera de Madrid por los que cruzan muchos 
niños que van desde barrio de Imaginalia/los cuentos hacia el Colegio Ana Soto y los niños 
que van de los Llanos del Águila hacia el Colegio Giner de los Ríos. Los coches van a gran 
velocidad. 

Á Poner vadenes/resaltos en Carretera de Madrid, para aminorar velocidad de los coches, es 
zona de paso de niños hacia los colegios, o poner un radar. 

Á El precio de los bonos de transporte para pensionistas, desempleados y discpacitados, no 
puede ser nunca una tarifa plana e igual para todos, ser pensionista, desempleado o 
discapacitado, no significa necesariamente ser pobre. Existen pensionistas con pensiones 
superiores a trabajadores en activo y con mayor renta que estos, e igualmente existen 
desempleados, en su estricto término, pero percibiendo rentas de otro tipo distintas a las 
del trabajo. También discapacitados con pensiones superiores a trabajadores en activo, o 
percibiendo rentas por alquileres, o de otro tipo distintas a las de su condición de persona 
con discapacidad. Por ello, debe solicitarse la declaración de IRPF a todos estos 
colectivos, y en virtud de ello, que contribuyan según su capacidad económica.  

Á El servicio de préstamo de bicicletas debe ser suficientemente duradero en el tiempo para 
evitar suspensiones en el servicio, y en cualquier caso, el cambio de una empresa a otra 
debe hacerse de forma simultánea para evitar suspender el servicio y causar perjuicios a 
los vecinos. 

Á No existe una política clara sobre la peatonalización del centro urbano. Se están 
acometiendo reformas en distintas calles de la ciudad, pavimentación, rasante única, 
señalización, pero seguimos sin saber qué calles se van a peatonalizar, cuándo, etc. 
Queremos un pronunciamiento claro, alto y sin matices sobre la peatonalización de la 
ciudad. 

Á Nosotros apostamos por una peatonalización total, y sin restricciones ni excepciones de 
ningún tipo del centro urbano, Plaza del Altozano, Calles Marqués de Molins y Tesifonte 
Gallego, Salamanca, Gaona y Teodoro Camino, y especialmente la Calle Rosario, desde el 
cruce con la Calle San Julián hasta la Posada del Rosario. También debería peatonalizarse 
el Paseo de la Libertad. 
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7.- EDUCACION, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

Á Algunos de los actos del verano cultural organizado por el Ayuntamiento de Albacete deben 
tener su destino en el barrio de los Llanos del Águila. Existe una plaza de dimensiones 
adecuadas para la programación cultural y con densidad de población joven. 

Á Igualmente, los mercadillos temáticos organizados por el Ayuntamiento de Albacete deben 
ser rotatorios y dar participación a los barrios de la ciudad. 

Á Programa de deporte en barrios, como el puesto en marcha en Plaza Llanos del Águila por 
las mañanas, hace unos años. ampliar a actividades para niños y jóvenes en plazas como 
la de los Llanos del Águila. 

Á Programa verano para niños y adolescentes: programa de actividades más amplio para las 
mañanas de los meses de julio, agosto. 

Á Programa de ocio para adolescentes para las tardes-noches de los fines de semana, 
similar al que existe en el centro de juventud collado piña. 

Á Ampliación de la zona Infantíl en la Plaza de los Llanos del Águila para niños más 
mayores.  

Á Dotación de columpios adaptados a niños con discapacidad. 

 

 8.- POLICÍA MUNICIPAL 

Á Programa de colaboración de la policía local para fomentar ir al cole andando/seguros con 

presencia de policia local en al menos uno de los dos pasos de peatones de la Carretera 

de Madrid por los que cruzan muchos niños que van desde barrio de Imaginalia/los 

Cuentos hacia el Colegio Ana Soto y los niños que van de los Llanos del Aguila hacia el 

Colegio Giner de los Rios., los coches van a gran velocidad. 

Á Control del cumplimiento de los horarios de carga y descarga en la Avda. de la Mancha 

(Mercadona), y de la doble fila de vehículos a primeras horas de la mañana, dificultando el 

tránsito de vehículos y peatones. 

 9.- SERVICIOS SOCIALES 

Á Deben ser los verdaderos protagonistas en el diseño y ejecución de los realojos en la 
ciudad, eliminando el protagonismo político en éxitos y fracasos. 

10.- EMPLEO Y FORMACIÓN 

Á Formación para Adultos en temas de Ciberseguridad/Ciberacoso, Escuela de Padres, en 
horario de tarde y noche para que puedan asistir tanto si se trabaja de mañana como de 
tarde. 
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11.- SEGURIDAD CIUDADANA 

Á La zona de Avenida de la Mancha, en la que se encuentra la UNED, Escuela de Danza y 
entrada a Instituto Universidad Laboral tiene una deficiente iluminación lo que la hace 
insegura para los adolescentes que la frecuentan. Estamos convencidos de que la mejora 
de la iluminación de la ciudad que está llevando a cabo el Ayuntamiento, llegará a esta 
parte de la ciudad, pero posiblemente, además de poner nuevas iluminarias dobles sin 
dejarse ninguna, sea necesaria poner alguna adicional, bajarlas de altura o despejar de 
vegetación los árboles para que sean realmente eficaces, porque de lo contrario, el gasto 
en esta Avenida quizá no dé todos los frutos deseados, apelamos a la pericia técnica. 

12.- INFRAESTRUCTURAS MUNICIPALES 

Á Construcción de un Centro de Juventud para el barrio de Llanos del Águila compartido con 
Cañicas-Imaginalia. 

13.- OTRAS PROPUESTAS 

Á El Aeropuerto de Albacete tiene que revitalizarse nuevamente. Es una infraestructura 
importante de la ciudad que no solamente no debe decaer, sino que le compete a las 
Administraciones Públicas darle el uso y la actividad adecuada. Por todo ello, proponemos, 
que con una dotación presupuestaria mínima, se inicien las conversaciones y se firman los 
convenios que correspondan, con agencias de viajes, mayoristas, compañías de vuelos y 
empresas de la ciudad que pueden hacer de patrocinadores e incluso publicidad en 
aeronaves, para que desde el aeropuerto de nuestra ciudad se realicen vuelos a distintos 
destinos nacionales e internacionales. 

 

A.V.  BARRIO MEDICINA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL 

Á Solución tema entradas y salidas de los Centros  Escolares, al no disponer de un Colegio 
Público, todos tenemos que desplazarnos a los distintos puntos de la Ciudad en coche, 
teniendo que soportar gran cantidad de multas. 
 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

Á Suelo de caucho en el Parque Infantil de Félix Rodríguez de la Fuente. 
 

Á Crear accesos para personas con movilidad reducida en el Parque Félix Rodríguez de la 
Fuente, en ambos lados. 
 

Á Zona de continuo encharcamiento en Parque Félix Rodríguez de la Fuente 
 

Á Mejora mobiliario infantil en Parque Félix Rodríguez de la Fuente, Parque Scout y 
Carretera de Valencia. 
 

Á Vallado solar entre las calles Rosaín Franklin y Dr. Arturo Cortés. 
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2.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Solución a las continuas inundaciones sector 12 y 21. 
 

Á Apertura del Barrio, creación de accesos. 
 

Á Continuidad de los carriles bici y solución urgente al punto negro sito en la gasolinera 
Cepsa de la calle Almansa con Crta.de Murcia. 

 

6.- MOVILIDAD 

Á Al menos dos puntos de alquiler de bicicletas en el barrio. 
 

Á Pintado de marcas viales en Avda. Francisco  Gaspar Huelves y adyacentes. 
 

7.- EDUCACIÓN, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

 

Á Instalación de Gimnasio y zona de Calistenia en la zona de Carretera de Valencia. 
 

Á Creación de un Pabellón Polideportivo. 
 

 

A.V.  SAN PABLO ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL 

Á Calefacción del local de la Calle Miguel Servet siempre tenemos problemas, este invierno 

esta siendo el peor ya que siempre tenemos que estar dando aviso al Ayuntamiento para 

que manden a los técnicos. 

 

Á Luces de Navidad y de Carnaval en la carretera de Jaén, que entendemos es una zona 

muy comercial del barrio. 

 

Á Aparatos de Aire Acondicionado en el local de Miguel Servet, esto llevamos años 

esperando que los traigan, ya que según nos dicen tienen que retirarlos de otro lugar para 

instalarlos en dicho local. 
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2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

Á Corte de las ramas que sobran y que están demasiado mal de la zona de arboleda de la 

plaza del Pelibayo. 

 

Á Presencia muy habitual de ratas por todo el barrio, en especial a las afueras. 

 

Á Descampados llenos de bolsas de basuras y residuos varios, se usan dichos descampados 

como vertederos. 

 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Sustitución de las piedras del parque infantil de la plaza del Pelibayo por suelo acolchado. 

Esto se lleva pidiendo demasiados años, siempre la respuesta es la misma, pendientes de 

una contratación. Esta es de las mayores quejas que existen ahora mismo en el barrio. 

 

Á Arreglo de los aledaños del campo de futbol del barrio 

 

Á   Arreglo de aceras ya que hay bastantes baldosas sueltas, lo que conlleva a un peligro para 

su tránsito. 

 

Á   Limpieza del alcantarillado por malos olores. 

 

Á  Mayor iluminación en la Plaza Pintor Quijada (Plaza del Instituto Federico Garcia Lorca) 

 

Á   Mayor anclaje de los bancos de la Plaza Pintor Quijada, ya que suelen arrancarse con 

facilidad y desplazados a donde la gente le conviene. 

 

Á   Mal estado de postes de la luz en los alrededores del Instituto Federico García Lorca, con 

cables de alta tensión. 

 

Á    La parada de Taxis, no se usa, rara vez hay un taxi en dicha plaza.  
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6.- MOVILIDAD 

Á Limpieza y arreglo de la ruta escolar hacia el Colegio San Pablo. 

 

Á Carril bici de la circunvalación es muy peligroso con las terrazas de los bares de alrededor. 

 

Á Aparcamiento para bicicletas en el Parque Fiesta del Árbol y Plaza del Pelibayo 

 

7.- EDUCACION, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

Á Un Auditorio o Salón de Actos con accesibilidad a todas las personas (Actualmente el salón 

de actos que tenemos en el local de Miguel Servet, no es accesible para personas de 

movilidad reducida, ni para carros de niños al solo existir escaleras, sin posibilidad de 

poder poner un ascensor). Con este auditorio o salón de actos cubriríamos las 

necesidades de los tres colegios del barrio así como del Instituto y de las actividades a 

realizar por la Asociación de Vecinos. 

 

Á Construcción de un Pabellón Polideportivo, actualmente no contamos con ninguna 

instalación de este tipo en el barrio, teniendo que trasladarnos a otros barrios para poder 

llevar a cabo algún tipo de deporte. 
 

10.- POLICÍA MUNICIPAL 

Á Solicitamos más presencia Policíal en la Plaza Pintor Quijada por el vandalismo que se 

lleva allí acabo. 

 

Á Hemos  detectado   la presencia de perros   de razas peligrosas en el barrio, por lo que  

solicitamos más presencia Policíal para regular esto. 
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A.V.  PEDRO LAMATA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

Á Podar la Plaza Doctor Marañon ya que varios vecinos se quejaron de que las ramas llegan 

a las ventanas de las casas. 

 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Remodelación de los Tejados del barrio ya que están poniendo ascensores en casi todos 

los bloques y con la remodelación en su día de las aceras el barrio ha ganado mucho. 

 

Á Pintura de Fachadas. 

 

Á Cambio del Parque Teresa de Claramunt (podrá tener sobre 20 años) 

 

Á En Avenida Primera de Mayo poner un paso de peatones (remodelación de carretera) 

 

4.- PROYECTO EDUSI 

Á Remodelación de Patios del barrio, para poner canaleras, aplicar cemento, etc. 

 

6.- MOVILIDAD 

Á Poner un ceda el paso al final de la calle Padre Coll, al lado de la Asociación. Hay uno 

puesto pero la gente no lo ve, pintarlo en el suelo o poner otro en el otro lado. 

 

8.- FERIAS 

Á Regular el pago de subvenciones (el que la realice, recibirla antes para poder trabajar o 

directamente que se encargue el Ayuntamiento de Albacete y de los números 

correspondientes, se ahorraría dinero y menos problemas para todos, ya que es una cosa 

perteneciente al Ayuntamiento, no a los barrios, sino aumentar las subvenciones ña nadie 

nos regalan tiempo y dineroò 
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A.V.  HNOS-FALCO ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 

Á Podar Árboles en todo el barrio. 

 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Muchas fachadas estropeadas necesitan pintar, arreglo de los suelos. 

Á Asfalto en todo el barrio. 

 

4.- PROYECTO EDUSI 

Á Arreglo de Iluminación , solo hay puesto en una calle Led. Arreglo de todos los demás. 

 

10.- POLÍCIA MUNICIPAL 

Á Más presencia de la Polícial en el barrio.
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A.V.  EL PILAR ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE  

Á Soterrar contenedores, (olor) Cl. Bilbao, Lugo, Camino de la Virgen y Orense; haceré   
ROTONDA 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Saber en qué situación se encuentra el solar (antiguo campo de futbol el Pilar). Valla 
rota, mucha suciedad. 

4.- PROYECTO EDUSI 

Á Según nos dijo el Alcalde en la visita a las Fiestas del Pilar éPlan Extraordinario de 
Inversiones nos faltarían por arreglar, C/ Lugo,  C/ Filipinas y C/ Roberto Molina. 

Á Reforma integral y adecuar zona Titi-hs / Cleofás / La isla 

6.- MOVILIDAD 

Á Hacer un estudio de circulación, por ser un punto muy peligroso y conflictivo en 
bifurcación entrada al barrio desde Julio Carrilero a C/ Quevedo y salida hacia Julio 
Carrilero desde las calles Manuel de Falla y Camino de la Virgen, es un verdadero 
martirio poder cruzar sin jugarse el físico. 

Á Petición autobús C/L: La Roda, Granada, Camino de la Virgen, salida a Julio Carrilero, 
así facilitaría a la gente mayor, un desplazamiento  menor para hacer uso de él,                                                                          
nos dijeron ñSiò pero todav²a ñNOò esta en funcionamiento. 

Á Rebaje de aceras pendientes (quedan muy pocos) 

Á Señalización vertical y horizontal   

Á Arreglos de baldosas y baches     

7.- EDUCACION, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

Á Necesitamos Instalaciones Deportivas, campos de futbol, pistas deportivas, piscina, 
para los Barrios ñEl Pilarò / ñCa¶icasò / ñCanal de Mar²a Cristinaò. 
 

Á Dar solución al Pabellón del Colegio Diego Velázquez, poner algo detrás de las 
porterías para cuidar la pared, de balonazos en los entrenamientos de nuestros 
equipos. Ya lo saben, Alcalde, Concejal Deportes, Concejala de Barrios, si no se le da 
una solución lo antes posible me dice el Director del Colegio que para la próxima 
temporada ñNOò firma la autorizaci·n, por lo cual ñNOò nos dejar²an entrenar a los sobre 
100 niños que tenemos de 6 a 16 años. 
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10.- POLICÍA MUNICIPAL 

Á Más presencia por el Barrio, andando o en bici.  

 

11.- SALUD 

Á Controlar las cacas de perros, alrededor del los colegios Cristóbal Colon y Diego 
Velázquez. 

 

A.V.  CORDEL DE BALAZOTE ïNECESIDADES DEL BARRIO 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE  

Á Instalaciones de contenedores para el reciclaje. 

Á Impedir la tala indiscriminada de árboles. 

Á Reducir la velocidad de vehículos dentro de las urbanizaciones. 

Á Arreglar las averías de agua tanto de la red pública como de las privadas. 

3- URBANISMO Y VIVIENDA  

Á Arreglo definitivo del firme del Cordel. 

Á Eliminación de postes de alumbrado y teléfono y su soterramiento. 

Á Cerramiento de los solares, tanto públicos como privados. 

Á Limpieza y acondicionamiento de zonas verdes y vigilancia estricta. 

6.- MOVILIDAD 

Á Transporte público para las urbanizaciones con una frecuencia de 3 o 4 horas. 

Á Carril bici en el Cordel compatible con los peatones y evitar, como ahora, que nos 
juguemos la vida, al tener que esquivar continuamente el tráfico rodado. 

7.- EDUCACIÓN Y CULTURA 

Á Cursos públicos en educación medioambiental, educación vial, educación para la salud, 
respeto  a animales, plantas, etc. 
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9.- PEDANÍAS  

Á Si se va a llevar el transporte público a estas, que se tenga en cuenta la posibilidad de 
que se beneficien los ciudadanos que vivimos en estas urbanizaciones. 

10.- POLICIA MUNICIPAL 

Á Incrementar la vigilancia policial, que es escasa, tanto por el día como por la noche. 

11.- SALUD 

Á Control de plagas (ratas, moscas, mosquitos, etc.) 

Á Evitar que aflore o se acumule los restos de comidas y otras basuras en la inmediatez 
de los contenedores. 

Á Retirada de animales muertos. 

Á Mejora de los contendores. 

 

A.V.  CAÑICAS-IMAGINALIA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL 

Á Mayor ayuda económica para poder fomentar cosas en el barrio. 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE  

Á Suelo de corcho para Parque Infantil Cañicas-Imaginalia y más columpios para niños. 

Á Mayor limpieza de solares para evitar malos olores e incendios. 

4.- PROYECTO EDUSI  

Á Crear más puestos de trabajo para el mantenimiento de los Parques y Jardines del 
barrio y calles. 

Á Hacer paneles grafitis en lugares adecuados para ello como fachada del ITAP. 

5.- IGUALDAD Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Á Hacer más encuestas entre los vecinos y ver las principales necesidades y resolver, las 
más demandadas por los vecinos. 

6.- MOVILIDAD 

Á Parada de Taxis y puntos de alquiler de bicicletas. 
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7.- EDUCACIÓN, CULTURA,  OCIO Y DEPORTE 

Á Polideportivo y Piscina Cubierta- 

Á Carreras populares de Atletismo y ciclismo 

Á Aparatos de Gimnasia Fitnes en Parques del barrio, para personas mayores. 

8.- FERIAS 

Á Mayor impulsión en Fiestas del barrio, con campeonatos, concursos, juegos. 

Á Más actividades con mayor dotación económica para premios, para motivar a la gente y 
principalmente a nuestros vecinos. 

10.- POLICIA MUNICIPAL  

Á Más control y vigilancia, más presencia por el barrio de Agentes Municipales. 

Á Mayores controles de velocidad y alcohol, pues los coches pasan a gran velocidad, hay 
muchas quejas de los vecinos. 

11.- SALUD 

Á Un centro de Salud nuevo, con mayor número de especialistas. 

 

A.V.  VEREDA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL  

Á Solicitamos Internet de banda ancha y Teléfono 

Á  La  Construcción de un Salón de Actos en planta superior diáfano para  eventos varios  
como el estreno de cuatro obras de teatro anuales y reuniones vecinales. 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á El corte al tráfico de la calle Honduras solicitado durante varios años. 

Á Construcción Isleta  en la confluencia de calles Vereda de Jaén con calle Alcaraz. 

Á Habilitar aceras  en calle Vereda de Jaén  desde la calle  Linares  hasta el final con 
Carretera de Jaén. 

Á Apertura  de  la  calle  Panamá entre calle Vereda y calle Alcaraz. 

Á Solares sin vallar  y en mal estado en calles Cursillistas, Cuatro Vientos  y Teresa de 
Calcuta. 



 

 

43 

 

6.- MOVILIDAD 

Á Habilitar la elevación de  algunos pasos de peatones en Carretera de Jaén y Vereda de 
Jaén sobre todo el paso de peatones situado en Vereda de Jaén frente al Polideportivo 
Vereda. 

Á Corte de tráfico a camiones de gran tonelaje  en Carretera de Jaén y Vereda de Jaén. 

10.- POLICIA MUNICIPAL 

Á Más vigilancia policial, o habilitar de barreras disuasioras  para evitar la invasión entre 
calle Carmelitas  con Carretera de Jaén,  de Ambulancias sin la condición de 
emergencia  en pasos de peatones, aceras garajes e incluso la propia vía, 
obstaculizando el trafico del resto de vehículos, peatones y personas con movilidad 
reducida  o, en su lugar el cambio de la Clínica de Diálisis a otro lugar  donde no tengan  
problemas de aparcamiento  estas Ambulancias de transporte,  repetimos sin la 
condición de emergencia.  

11.- SALUD 

Á Limpieza periódica de sumideros y aceras en Carretera de Jaén por malos olores. 

 

A.V.  SEPULCRO-BOLERA ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

1.- ADMINISTRACIÓN LOCAL  

Á Mejora de algunas Instalaciones del centro socio-cultural (aseos, espejos, alicatado 
azulejos, etc.) 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE   

Á Arreglo drenaje Parque Cervantes, agujeros y refuerzo pilares rotos y deteriorados. 

Á Solicitar reserva terrenos, ampliación futura Jardín Botánico. 

Á Cambiar de ubicación contenedor ropa Caritas, enfrente Plaza de los Molinos, por 
dificultar visión de tráfico. 

3.- URBANISMO Y VIVIENDA 

Á Construcción de un nuevo Centro Socio-Cultural, más amplio que el actual (aplazado 
por crisis económica). 
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6.- MOVILIDAD  

Á Creación de tres plazas de aparcamiento para discapacitados (Iglesia, Instituto, Centro 
Socio Cultural, Asprona). 

Á Paso de peatones entre Caritas y Plaza de los Molinos. 

7.- EDUCACIÓN, CULTURA, OCIO Y DEPORTE 

Á Acondicionar solar enfrente de la Iglesia (Juegos Infantiles, Campo Deportivo Multiusos) 

Á Sustitución superficie Parque Infantil del Parque Cervantes (actualmente de gravilla) 

10.- POLICIA MUNICIPAL 

Á Control grupos de Inmigrantes por el barrio y alrededores. 

 

A.V.  BARRIO UNIVERSIDAD ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE   

Á Solicitamos que se cree una zona ajardinada en lo que actualmente es una explanada 
donde aparcan vehículos, sita en la Avenida España, por las siguientes razones: 

1. SEGURIDAD PARA LOS VECINOS: Dicha explanada, donde aparcan anárquicamente vehículos 

es una zona de paso escolar y de los vecinos que nos dirigimos al centro, con el consiguiente 

riesgo de atropello para peatones y sobre a todo de niños/as. 

También se crea una zona insegura en horas nocturnas con la consiguiente intranquilidad que 

produce cuando nuestros hijos regresan a nuestras casas. 

2. ZONA CÉNTRICA DEL BARRIO: Lo que antaño eran las afueras del barrio, hoy en día se ha 

convertido en una zona céntrica de nuestro barrio. 

3. LIMPIEZA: zona llena de residuos de vehículos (aceites) y sucia, con un mal asfaltado y zonas 

de tierra. 

4. ESTÉTICA: somos el único barrio que en una zona céntrica tiene una explanada abandonada y 

con un uso de aparcamiento. 

5. ZONAS VERDES: actualmente el Barrio Universidad carece de una zona verde donde juntarse 

los vecinos y ser un punto de encuentro de familias con sus hijos, ya que todas las zonas verdes 

del barrio están valladas, Campus Universitario, y son escasas y las que existen son pequeñas y 

están a las afueras del barrio. 

6. ZONA DE PASO A VÍA VERDE: esta explanada es una zona de paso por donde una multitud de 

vecinos pasean diariamente camino de la vía verde hacia la pulgosa, no teniendo un lugar donde 

poder descansar en el trayecto.  
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Á Por todo lo anterior solicitamos que se cree una zona verde para el disfrute de las 
familias siendo la puerta de una zona verde saludable donde se una esta zona 
ajardinada con el Jardín Botánico y el parque periurbano La Pulgosa. Una zona 
ajardinada sin grandes pretensiones, con vegetación autóctona, rosales, bancos, 
sombras y una zona infantil. Una zona diseñada por los vecinos/as, un jardín fruto del 
movimiento vecinal, por una ciudad sostenible.  

 

ESTUDIO DE IMPACTO QUE HEMOS REALIZADO LOS VECINOS: 

 Hemos observado que muchas personas utilizan su vehículo para acceder al Campus 

Universitario utilizando la explanada como aparcamiento, sin embargo, están libres los 

aparcamientos en el Campus Universitario, en C/ Guillermina Medrano Aranda, C/ de La 

Investigación, Paseo de Los Estudiantes, dichas zonas de aparcamiento SI fueron creadas 

para tal fin. Utilizando los aparcamientos del Campus también se consigue descongestionar la 

Avenida de España, ya que el tráfico se desviaría para estas zonas despobladas. 

También se fomentaría el uso del transporte urbano, el uso de bicicletas o andando, creando 

una zona más segura para todos los estudiantes, con menos ruidos, en definitiva, un barrio 

para los vecinos/as no para los vehículos. 

AUTOCARAVANAS: 

 Actualmente el aparcamiento de las Autocaravanas es insuficiente, utilizando por ello la 

explanada cuando están cubiertas las plazas que creadas para tal efecto. 

 Dicho aparcamiento es una zona de paso de los vecinos por ello carecen de intimidad, por ello 

creemos que no es un sitio adecuado y se debería de estudiar una zona más amplia con 

sombras, donde potencial este turismo en nuestra ciudad. 

ADJUNTAMOS PLANO DE UBICACIÓN DE LA EXPLANADA  A  AJARDINAR 
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CROQUIS A MANO ALZADA DE LA ZONA AJARDINADA QUE SOLICITAMOS  diseñada por nuestra 

vecina Julia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A.V.  POLÍGONO SAN ANTÓN ïNECESIDADES DEL BARRIO 

 

 

2.- SOSTENIBILIDAD Y MEDIO AMBIENTE   

 

Á C/ Juan Guspi, tiene una gran pendiente y al no tener alcantarillado en tiempo de lluvias 

se producen inundaciones al fondo de la calle. 

 

Á C/ María Moliner, las aceras con ladrillos levantados, la calzada tiene baches. 

 

Á C/ Pintor Sorolla, tiene un árbol en medio de la acera, con ladrillos levantados, es 

imposible transitar en este tramo, y dos alcorques con ladrillos levantados, con riesgo 

de caídas para los peatones. 

 

Á C/ Tirso de Molina, tres alcorques con ladrillos muy levantados en la acera y una tapa de 

registro levantada, y los ladrillos de soporte rotos. 
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Á C/ José Isbert, junto al patio del  Centro Cultural un alcorque con ladrillos levantados por 

las raíces de los árboles, con tres metros y medio de ladrillos levantados en acera. 

 

Á C/ Federico García Lorca, un alcorque con ladrillos levantados junto al patio del Centro 

Cultural. 

 

Á En el Parque Puente de Madera, instalación de un recinto de perros. 

 

Á En el Parque Lineal, hay una rampa en el Paseo de la Cuba, y frente a la antigua 

ubicaci·n de la fuente ñLas Ranasò, tiene un alt²simo nivel, totalmente intransitable, para 

personas con discapacidad y peatones. 

 

Á Dos paseos que van del Paseo de la Cuba, adyacentes a la antigua ubicación de la 

fuente ñLas Ranasò y ambos van a la C/ Jos® Isbert, tienen muchos tramos con ladrillos 

levantados y son intransitables y nos están llegando quejas de personas que han 

sufrido caídas en estos paseos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


